

Primera generación: Escuela de Medicina UBB fortalece vínculos entre estudiantes y médicos de Ñuble

“Escuela de Medicina UBB: generando vínculos” se denominó el conversatorio que reunió a destacados médicos de Ñuble con estudiantes y sus familias, quienes dialogaron en torno a los desafíos de la profesión médica en el siglo XXI. La actividad fue presidida por el rector Dr. Benito Umaña y el gobernador regional Óscar Crisóstomo, junto a autoridades regionales y universitarias.

El rector Dr. Benito Umaña destacó que la carrera de Medicina surge de un sueño y una necesidad de las y los habitantes de la región. “Así lo evidencia la gran cantidad de postulaciones, al igual que el hecho que la mayor parte de las y los 52 estudiantes seleccionados provienen de distintas comunas de Ñuble. Agradecemos asimismo a la primera generación de estudiantes y a sus familias, por la confianza depositada en nosotros. Y al director, profesores y profesoras de la nueva escuela, que con su esfuerzo nos permiten estar a la altura de lo que la sociedad espera de la UBB, una Universidad estatal y birregional comprometida con nuestros territorios y el país”, ilustró.



El gobernador regional Óscar Crisóstomo valoró el rol asumido por la UBB que, junto al GORE, impulsan una iniciativa que brinda a Ñuble un nuevo horizonte de desarrollo. “Valoro mucho la instancia de haber compartido con las y los estudiantes de medicina y sus familias, porque sus opiniones ratifican que tomamos el camino correcto. Trabajar en la implementación de un polo de salud era un desafío, y hacerlo con la universidad pública presente en la región; la mejor decisión. Escuchar a sus alumnos y alumnas permitió ponerle rostro a un proyecto que fortalece a la región y sus desafíos futuros”.

El director de la Escuela de Medicina, Dr. Elías Kassise, enfatizó el compromiso de la Universidad con los estudiantes y sus familias, que se traduce en una sólida formación académica y personal.

“Tenemos la convicción que formaremos excelentes profesionales y ciudadanos, un concepto distinto,

porque deberán integrar la formación académica con la responsabilidad social y un alto sentido de humanidad. Instamos a las familias a que nos acompañen en esta odisea de 7 años, porque debemos permanecer unidos como un solo cuerpo. Nuestro compromiso es acompañarlos durante toda su trayectoria formativa. Muy queridos estudiantes, les insto a que exhiban con orgullo, con humanidad y, sobre todo, con un alto compromiso académico, el delantal que desde hoy llevan puesto”.

La prorectora Julia Fawaz relevó que la primera generación de estudiantes representa un hito para la Universidad y para la región. “Ustedes están abriendo un camino, están marcando un rumbo que otros jóvenes también transitarán. Nuestra Universidad logra articular con éxito dos conceptos que son fundamentales: educación pública y desarrollo regional. Las y los jóvenes aquí presentes representan esa premisa, porque se están formando en una

institución de educación superior que concibe el desarrollo social desde una perspectiva pública donde todas y todos tenemos cabida”.

Los doctores Renato Arriagada y Daniel Navarrete compartieron profundas apreciaciones referidas al ethos de la profesión y al rol de la educación superior pública. Coincidieron en que la Universidad tiene el deber de inculcar, además del conocimiento disciplinar, las humanidades y fundamentos filosóficos que permitan orientar a las y los profesionales.

“En la sociedad se difunden mucho más algunas aspiraciones que se entienden como fines legítimos y que dicen relación con el poder, con el dinero, con el prestigio, pero ninguna de esas tres cosas está en el corazón del bien interno de la profesión. El bien interno profundo de la profesión tiene que ver con actuar de tal manera que, teniendo en cuenta los valores del paciente, pueda yo aplicar mi conocimiento y mi arte para mejorar o contribuir a mejorar su salud, su calidad de vida y para que, en consecuencia, esa persona se inserte de un modo creativo y productivo a la sociedad. Si yo olvidé eso como bien interno, me corrompo”.

Confianza de las familias y estudiantes

David Vielma, padre de Andrés Vielma destacó que “la creación de la carrera de Medicina en la UBB fue para nuestra familia una tranquilidad enorme; saber que nuestro hijo podía estudiar en su región y no alejarse de sus amigos, familia y entorno. Tengo muchas esperanzas en este proyecto y me llena de orgullo que mi hijo sea uno de los

protagonistas. Estoy agradecido de todos los organismos y personas que han participado y espero que la escuela mantenga ese espíritu que nos ha transmitido el director de escuela, que estos muchachos sean profesionales cercanos, porque tienen una herramienta muy valiosa: el poder de ayudar a alguien a aliviar o sanar su dolor”.

A su vez, Félix del Pino, padre de Paloma del Pino, comentó que “habitualmente los padres no participan en las actividades universitarias y sólo venimos a las ceremonias de titulación, así que me sorprendió gratamente este encuentro. Ha sido una jornada interesante y, sobre todo, nos muestra un cambio de actitud importante en la universidad, que en general cada vez se vuelven más frías, pero a la UBB yo la siento más cálida”.

La estudiante Anaís Cárdenas señaló que “el conversatorio fue una gran oportunidad para conocer la experiencia de otros doctores, además de que pudimos dialogar con nuestros profesores y jefe de carrera. Nos ayudó a ver cómo será nuestro futuro, gracias a sus vivencias y trayectorias y sobre todo para ver cómo llegaremos a escoger una especialidad”.

En tanto, el estudiante Joaquín Rivera, manifestó que se trató de “una experiencia bonita porque pudimos conocer a las familias de nuestros amigos, que es difícil, porque no todos son de esta ciudad, ni de la región. Nos gustaría que se siguieran repitiendo actividades como esta porque, además de generar unión dentro del curso, también nos vincula con la comunidad”.

